

## Traspasan \$3.500 millones para operación de sistemas de electricidad en 23 islas



EN LAS ISLAS INTERIORES OPERAN SISTEMAS ELÉCTRICOS EN 23 DE ELLAS.

### Consejo Regional visó los recursos en la sesión plenaria que se realizó ayer.

Carolina Larenas Faúndez  
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

**P**ara beneficiar a unas 3 mil 200 familias que residen en sectores apartados está destinado el traspaso de 3 mil 500 millones de pesos desde el Gobierno Regional para subsidiar la operación de los sistemas eléctricos en 23 islas del Archipiélago.

En el Consejo Regional de Los Lagos que se realizó ayer fue visado el traspaso a la Sociedad Austral de Electricidad S. A. (Saesa), empresa que opera el servicio en la provincia y que considera un máximo de 200 kW (kilowatts) al mes.

Nelson Águila (DC), consejero regional de Chiloé, indicó que "se pagará lo adeudado a Saesa desde septiembre 2024 a abril 2025. Se aprobó el traspaso de los \$3.500 millones. Son 3.200 familias beneficiarias en 23 islas de cinco comunas de Chiloé".

Por su parte, René Garcés (indep. pro PS), presidente de la Asociación de Municipios

de Chiloé, señaló que "el Gobierno Regional ha aprobado 3 mil 500 millones de pesos para la operación de los sistemas eléctricos en las islas, algo que está en convenio con Saesa, son 3 mil 200 familias que gozan de un subsidio a través del Gobierno Regional para las zonas aisladas como es Chiloé".

#### DUPLICADO

Junto con ello, el también alcalde de Quinchao expuso que "la verdad es que ha sido importante haber aumentado lo que es el subsidio. En sus inicios solamente eran 100 kW, eso se ha duplicado, lo que permite que las familias puedan ocupar con mayor seguridad los consumos eléctricos debido a que sobrepasando los niveles del subsidio los valores son absolutamente altos".

Como una "buena decisión" calificó el jefe comunal la aprobación del traspaso de recursos para el sistema eléctrico de las insulas.

En este sentido, Patricio Duarte, presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Quinchao, comuna con una decena de islas habitadas, indicó que "por años tenemos una subvención de hasta 200 kW mensual, tenemos una tarifa similar a lo que ocurre en

Quinchao y sobre eso tenemos después otra tarifa. Esto es importantísimo para nosotros, pero tenemos que saber manejarlos".

Lo último, considerando que en los últimos meses han evidenciado casos de vecinos con cuentas del suministro eléctrico con altos montos, aunque algunas de ellas obedecen a un uso excesivo de la electricidad.

Incluso, en los últimos días se realizó una reunión para analizar el tema de los subsidios en la que participaron alcaldes, consejeros regionales y representantes de la empresa Saesa.

#### LLAMAN A AHORRAR

Tras la cita del viernes pasado en Castro, el presidente de la Comisión Chiloé del Consejo Regional, Francisco Cárcamo (RN), hizo un llamado a las familias que residen en las islas del Archipiélago para que no sobrepasen el consumo eléctrico por más de 200 kilowatts, lo que le podría generar costos altísimos.

En la instancia se informó a los asistentes que el Gobierno Regional de Los Lagos otorga un subsidio para 125 kilowatts de consumo por cliente en lugares aislados, mientras que la distribuidora Saesa aporta un subsidio de 75 kilowatts. ☺